
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

29.05.2023

Anwesend 10 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:17

Ende 20:21

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails

1.1 StuStaCulum Plakate

Die Plakate vom StuStaCulum sind angekommen. Sie werden im Anschluss an die Sitzung aufgehängt.

2 Alte ToDo
2 Den Wasserhahn in der Gumbelküche entkalken/ersetzen

2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Schild, für Maske tragen erstellen

2 Blumenkästen mit pflegeleichten nützlichen Pflanzen

2 Bei Bedarf eine Antrag für neue Küchenutensilien stellen

2 Awarenessteam in Feste mit einplanen

2 In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere
Helfika wenden können.

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Mitmachen-Webseite aktualisieren

2 Mit GAF-Services reden um viele Links besser auffindbar zu machen und die Webseite besser zu vernetzen.

2 Werbung für die anstehende Hochschulwahl erstellen

2 Neue Mitglieder für Studienzuschusskommission suchen.

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen
Messengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

V StuVe hat dazu aufgefordert den Serverraum aufzuräumen, da es der einzige Raum ist der momentan nicht
ordentlich ist

2 Der Root-Schrank im GAF-Büro sollte aufgeräumt werden
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V Infos zur Stammtisch-Orga dokumentieren

2 Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen

2 Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren

2 StuVe News auf unserer Webseite verlinken

V Vorlage der Finanzanträge bearbeiten

V Verlängerungskabel besorgen Wasserkocher

2 Grillen für GaF-MPI-Treffen im SoSe organisieren

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 Über Digitale Bezahlmöglichkeiten für GAF Events recherchieren

2 Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

V Mit dem Umweltreferat reden

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

V Neues Schloss für den Spülmaschinenstrom

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen

2 Nachfragen wie das mit selbst gekauften Transpondern und Sperrgebühr ist

V Kabelkanal für Draußen und StuVe Anlage

V Herausfinden ob die StuVe doch die Anschaffungskosten eines Rollwagens übernimmt.

2 Ablehnungsnachricht GAF-Voko

V Nach vier Indoor-A3-Stustaculum-Plakaten fragen

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren

2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

V Mit dem uKino reden

2 Prof Müller nach Fakultäts-Verteiler fragen

2 Prof Müller wegen Gebäudeinfo fragen

2 Küchenschränke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen

2 Liste der Postestelle aktualisieren
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3 Berichte

3.1 AKs

AK Feste:

• Waffelbacken

– Es lief insgesamt ganz gut.

– Es sind noch Zutaten übrig.

• FakFest

– Für Gafika herrscht natürlich Anwesenheitspflicht.

– Aktuell wird noch eine Person benötigt, welche die Verantwortung für die Getränke übernimmt. Es
wird Live Musik geben!

– Stattfinden wir das FakFest am 15.06.2023

• Raumbuchung für Spieleabende

– Die Raumverwaltung weigert sich Räume für weitere Spieleabende zur Verfügung zu stellen.

– Für die GAF Spieleabende wurde bisher vor allem ausschließlich das Gumbel benutzt. Für den Tabletop
Spieleabend wurden noch mehr Räume benötigt um Gruppen entsprechend aufzuteilen.

– Kontext: Räume dürfen eigentlich nur an Lehrveranstaltungen vergeben werden. Es ist jedoch möglich,
dass sich das bald ändern könnte. Da steht jedoch nichts fest.

– Der Tabletop Spieleabend wird daher nicht mehr im Mathebau stattfinden, sondern wandert an die
StuVe.

– Der nächste reguläre GAF Spieleabend wird am 30.05. stattfinden.

AK GAF-Services: Es gibt aktuell nichts zu berichten.
AK LuST:

• Pro Seminar Medieninformatik: Der Punkt wurde geklärt.

• Referat für Studium: Das ist das Äquivalent des AK LuSt an der StuVe. Leider überschneidet sich der Termin
immer mit GAF, bzw. Ophase Sitzungen.

• Lehrpreis: Morgen wird eine weitere Planungssitzung stattfinden. Interessierte sind herzlich eingeladen.

• Auswertung der Umfrage: Auf der nächsten Sitzung werden erste Zwischenergebnisse vorgestellt. Es wird
weiter an den Auswertungen gearbeitet. Eine Veröffentlichung der Ergebnisse ist ebenfalls geplant. Ein
Termin dafür steht noch nicht fest.

• Hochschulwahl: Es wird wieder geplant Kandidatika für Werbung in die Vorlesungen zu schicken.

• Nächste Sitzung wird am 06.06. stattfinden

AK O-Phase:

• Es wurde mit Pretix gekämpft. Der Studiengang Statistik und Data Science soll aus der Helfika Anmeldung
entfernt werden, da die Statistik sich von unserer Ophase getrennt hat. Sie organisieren nun ihre eigene
unabhängig von uns. Jedoch weigert sich der Eintrag aus der Anmeldung zu verschwinden...

• Die einzelnen Anmeldelinks für die Helfika sollen individualisiert werden, damit von den einzelnen Plattformen
und Werbemitteln nachvollzogen werden kann, wer sich von registriert. Es wird darüber gegrübelt ob der
Aufwand gemacht werden soll oder nicht.

• Demnächst werden die Tüten für die Ophase bestellt. Es werden wieder Stofftaschen bestellt.

AK Root:
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• Zertifikats-Wechsel lief erfolgreich und weitgehend reibungslos im Rahmen zweier Root-Arbeitstreffen

• Root-Treffen für Mai hat am 20.5. hybrid stattgefunden, 4 Leute haben teilgenommen

– Bericht von der laufenden KIF zu Admin-AK-Austausch; u.a. Austausch zu genutzten Tools (viele
nutzen Ansible, sind aber auch nicht zu 100 % glücklich damit) und zu Nachwuchs (eine FS macht
regelmäßige Linux-Install-Parties, von denen ab und zu jemand danach in den Admin-AK kommt);
Matrix-Raum für Fachschafts-IT-Austausch wurde im Nachgang eingerichtet

– AK zum Erstellen eines VM-Images für Übungsaufgaben und Prüfungen: nette Grundidee, dürfte aber
viel Zeit fressen und eigentlich liegt sowas eher im Verantwortungsbereich der Uni und nicht einer
Fachschaft

– Dokumentation für GAF-Matrix-Instanz ist weiterhin in Arbeit, Matrix-Instanz selbst kann aber
grundsätzlich schon genutzt werden; unser Homeserver heißt ‘gaf.fs.lmu.de‘, anmelden kann man sich dort
mit den eigenen GAF-Zugangsdaten; AK-Koordinatorika können auf Nachfrage einen SSpace"(Bereich in
Matrix) mit beliebigen extern und intern zugänglichen Räumen haben. Bridges zu bereits existierenden
Telegram-Kanälen können dabei auch eingerichtet werden

– es gab eine Diskussion dazu, wo und wie sich der AK Root aufgabentechnisch organisiert, nachdem das
bislang genutzte Kanboard in der momentanen Form ein paar Wünsche nicht erfüllt. Bei Gelegenheit
werden Gitlab, MantisBT und OpenProject als Alternativen genauer angeschaut und ausprobiert

– als einheitliche Single-Sign-On-Lösung für Fachschafts-Dienste kam Authelia ins Gespräch, auch das
wird bei Gelegenheit einmal probehalber angeschaut

– Limesurvey wurde aufs aktuellste Major-Release geupgradet (siehe auch Mail vom Abend des Root-
Treffens). Bislang sind keine Problemmeldungen dazu angekommen

– Root-interne Dokumentation stellenweise verbessert

• Root-Treffen für Juni ist voraussichtlich am 24.6. (bei Interesse bitte auf hackingnight@ eintragen oder an
root@fs.lmu.de schreiben)

3.2 Konvent

Die Sitzung war nicht Beschlussfähig, heißt alle Anträge und Wahlen müssen nächste Sitzung nochmal bestätigt
werden.

• Bericht Vorsitz:

– Vizepräsi Mülke will Gespräch mit Vorsitz (und GeFü), dafür werden irgendwann Themen gesammelt.

• Bericht Senat:

– Seit der Letzten Senatssitzung 12 Rufannahmen, drei davon an weibliche Personen.

– 2 von Senat abgelehnte Listen wurden vom Hochschulleitung nach Rücksprache mit den Betroffenen
Fakultäten doch angenommen.

– WeCare@LMU https://www.lmu.de/de/die-lmu/arbeiten-an-der-lmu/zusaetzliche-angebote/diversity/
wecare-lmu-2023/index.html

∗ Website wurde erweitert:

· Informationen zu Sucht, Migration und Flucht (Schwer zu finden though)

· Selbstscreening-Tools für psychische Erkrankungen

· Englischsprachige Infos

∗ Fachvorträge zu Themen wie Mental First Aid und Mental Awareness

∗ Aufforderung das zu bewerben

– Diversity Month

∗ Die Teilnahme der Mitgliedika der LMU wurde für Student Day am 20.06.23 erbeten
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∗ Dort wird es:

· Messestände von Anlauf- und Beratungsstellen präsentiert,

· eine Living Library und

· einen Vortrag geben.

∗ Diversity Abend in der Seidlvilla am 06.07. geplant.

∗ Am 11.07. wird Launchevent in Martinsried stattfinden. Dort auch Anlauf- und Beratungsstellen
präsentiert.

∗ Fakultäten sind aufgefordert, dezentrale Angebote im Rahmen des Diversity Month zu organisieren
und für Bewerbung und Aufmerksamkeit zu sorgen (Sollen wir da was bewerben (Verteiler etc.)?)

– die seit langem geltende Regelung, dass eine Beurlaubung für ein Auslandsstudium nicht zu einer
Unterbrechung der Fachsemesterzählung führen soll, wenn Leistungen aus diesem Auslandsstudium
anrechenbar sind, mangels praktischer Relevanz aufgehoben

• GeFü:

– LAK

∗ Gibt irgendwelche Probleme bei Konstituierung

∗ Wir sind cooler als TUM

∗ Es wird eine LAK Sitzung im Landtag geben, bei der können mehr Studis als sonst hingehen.

∗ Es wird eine Podiumsdiskussion organisiert von den Bayerischen Studiwerken geben, wo auch
Politika dabei seien werden, Infos dazu auf Konvent discord server

∗ Hochschulberichte:

· TUM wird sehr wahrscheinlich Studiengebühren für nicht-EU Menschen kriegen

· Uni Würzburg: Senatika wurden beauftragt eine Verfasstestudierendenschaft zu gründen (Es
wird bei denen nachgefragt, was genau da abgeht)

· Uni Rosenheim: alle Studiengänge sollen ECTS für studentisches Engagement haben

∗ Es soll irgendwo ein GoogleDocs für Themen für die Studiendekanrunde geben (Ich habe es noch
nicht gefunden)

– Studiengebühren:

∗ Es gab zwei Meinungsbilder mit folgenden Resultaten (in beiden fällen mit großer Mehrheit):

· Konvent ist gegen Studiengebühren jeglicher Höhe.

· Konvent will Stellungnahme dazu machen.

∗ Stellungnahme soll bei der Nächsten Arbeitssitzung am 31.05. 17:30 in StuVe erarbeitet werden, Es
sollen Studis (insbesondere Nicht-EU) darauf aufmerksam gemacht werden, damit sie sich beteiligen
können

∗ Die Senatika wollen wissen wie sie Vorgehen sollen, wenn in einer Senatssitzung ein Antrag auf
Einführung von Studiengebühren kommt (Schadensbegrenzung, etc.)

∗ Es gab die Idee das Thema in die Fakultätsräte zu tragen, um Dekanika und dort Sitzende Senatika
frühzeitig davon zu überzeugen sich dagegen zu stellen.

∗ VWL und BWL sind lost - VWL ist für Studiengebühren, BWL hat sich nicht gegen VWL
ausgesprochen.

– Nachhaltigkeitsausschuss:
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∗ wurde eingerichtet

∗ Mitglieder (ohne Gewähr, da mitgetippt):

· Professorium: Dümpelmann Fakultät 13, Pittel Fakultät 5, Gensichen Fakultät 6, Ludwig
Fakultät 20

· wissenschaftliche Mitarbeitenden: Rader Fakultät 7

· Studierenden: Valentin Costa

· nicht-wissenschaftlichen Mitarbeitenden: Klinker

∗ Leitung: Frau Biagini und Herrn Mülke

∗ Mitglieder wurden von HSleitung einfach bestimmt

∗ Valetin fand das nicht cool und hat sich im Konvent noch per Wahl bestätigen lassen

– Semesterticket:

∗ Verhandlungen mit dem MVV bezüglich Vergünstigung des Solidarbeitrags haben nicht gefruchtet .

∗ Deswegen Aussetzung des Semesterticketvertrags ab nächstes Semester (WiSe23/24), parallel zur
Einführung des 29€ Tickets für Studis.

∗ Konvent hat zugestimmt, trotz mangelnder Beschlussfähigkeit, da dringlich

– Referat für Wohnen wurde ausgeschrieben

∗ Soll ähnlich mit dem AK Wohnen zusammenarbeiten, wie es das Mobilitätsreferat mit dem AK
Mobilität macht

∗ Dh das Engagement der LMU Studis in dem AK Wohnen wird über dieses Referat geschehen

– Antrag auf Rücknahme der Ablehnung der Registrierung der Hochschulgruppe “Thomistic Institute”

∗ Zwei waren da.

∗ Haben bestritten von der Gleichnamigen Organisation aus den USA zu wissen oder mit denen in
Verbindung zu stehen

∗ Haben diesen Antrag nochmal zurück gezogen, werden aber eventuell später einen erneuten Antrag
stellen

∗ Frage an Sitzung: Unter welchen Umständen soll ein solcher angenommen werden? Vorschlag:

· Die Hochschulgruppe darf keinen nahmen haben der eine nähe zu irgendeiner Organisation
die menschenfeindliche Inhalte propagiert haben (insbesondere sollen sie sich nicht Thomistic
Institutenennen).

· Die Hochschulgruppe muss klar definieren mit welchen Themen sie sich befassen will.

· Die Hochschulgruppe muss sich klar von den Inhalten des Thomistic Institute aus den USA,
aufgrund derer die Hochschulgruppe vorher abgelehnt wurde, klar und unmissverständlich
distanzieren. Ferner darf die Hochschulgruppen nicht als Plattform für menschenfeindliche
Inhalte dienen.

• Sonstiges

– Es werden Studis für die Vertretika Versammlung und den Verwaltungsrat des Studiwerks gesucht.

– Referat für Studium hat seine Termine jetzt anscheinend an den Montagen wo Ophase Sitzung ist,
ich kann da (offensichtlich) immer noch nicht hin, aber vielleicht einer von denen die noch auf die
Ophasesitzungen gehen?
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3.3 KIF 51,0

Der Bericht wird auf die nächste Sitzung verschoben.

3.4 Jour Fixe des Studierendenwerks

Es wurde sehr viel über Mehrwegbecher diskutiert um bei den Kaffeeautomaten auf Einwegbecher verzichten zu
können. Ebenfalls wurde über die Auslastung der psychologischen Beratungsstelle berichtet. Die Wartezeiten sind
etwas zurückgegangen seit der Pandemie, im Vergleich mit den Zeiten vor der Pandemie sind die Fälle aber härter
geworden. Anscheinend werden Bafög Anträge trotz Online-Tool noch immer in Papierform bearbeitet, was einem
enormen Overhead in der Verwaltung verursacht. Die Überarbeitung der Prozesse ist im Gange.

4 Diskussion

4.1 Studiengebühren für ausländische Studierende

Es soll diskutiert werden ob das bei den FakRäten angesprochen werden soll.

• FakRat 17 - AK LuSt trifft meistens im Voraus inoffiziell den Studiendekan Jochen, um auf Vertrauensbasis
einen ersten Eindruck zur Stimmung der Fakultät zu kriegen.

• FakRat 16 - Eventuell Dienstag: Besprechung mit Statistik und Bioinfo, ob wir das auf die Tagesordnung der
nächsten FakRat Sitzung packen können.

Senatika wollen wissen wie sie Vorgehen sollen, wenn in einer Senatssitzung ein Antrag auf Einführung von
Studiengebühren kommt (Schadensbegrentzung, etc). Die studentischen Senatika können keine Entscheidungen der
Hochschulleitung blockieren.
Vorschläge:

• FS und Konvent sofort informieren sobald sie wissen, dass das Thema auf der Tagesordnung steht

• Kommunikation mit Fachschaften anderer Universitäten => Hilft eher GeFü

• Es soll nach Möglichkeiten zur Förderungen für Auslandsstudierende gefragt werden

• Pad zum Ideen sammeln soll auf gaf-intern@ geteilt werden

4.2 Anfragen auf Discord bezüglich 3 ECTS für Soziale Kompetenzen für Informatika

Es geht um den Umgang mit Leuten, die Anfragen ob sie für die Mitarbeit bei der Ophase an die 3 ECTS Punkte
für soziale Kompetenzen kommen können. Das ist prinzipiell möglich. Über ein Für und Wieder wird diskutiert.

d – Wir ziehen damit Leute an, die nur hier sind und nach dem sie den Nachweis bekommen haben auch
gleich wieder verschwinden.

u – Das ist egal. Sie erledigen an sich ja trotzdem Arbeit.

– Das sollte nicht so verteufelt werden. Das kann ja trotzdem als Eintritt in die GAF gesehen werden.

Nur die gewählten Fachschaftssprechika der Informatik dürfen einen solchen Nachweis ausstellen.

ToDo: Arbeitsblöcke für Informatika erstellen, die über uns die 3 ECTS Punkte für Soziale Kompetenzen erarbeiten
möchten.

5 Anträge
Keine Anträge.
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6 W.A.S.

6.1 Brandschutz im Mathebau

Die Frage ist, ob es ein Evakuierungssystem gibt, mit welchem im Ernstfall alle im Gebäude umgehend informiert
werden. (Feuermelder, Feuerlöscher, Löschschläuche, Abluftanlagen und Evakuierungsschilder sind jedenfalls
vorhanden.)

ToDo: Nachfragen wie es mit einem Evakuierungssystem/Durchsagensystem im Mathebau aussieht.

6.2 Ewiger Kalender

Wahlwerbung für die kommende Hochschulwahl 2023 Dafür werden von den Gafika auf den Wahllisten
jeweils Portrait Fotos und ein kleines Motivationsschreiben benötigt. Die Physika planen auch wieder einen
Wahlvideo. Für die Informatik und Mathematik ist das noch nicht sicher.

6.3 Sub-AK GAF Kommunikation & Social Media

Es wird eine Einführung gewünscht.

ToDo: Eine Sitzung für den Sub-AK GAF Kommunikation & Social Media abhalten.

6.4 Neue Pflanze im Büro aufgetaucht

Eine neue Pflanze ist auf dem Fensterbrett erschienen. Sie soll einmal pro Woche gegossen werden. Die Frage ob
diese Pflanze benannt werden soll, wurde abgelehnt, die sowieso schon vertrocknet aussieht.

6.5 GAF Stadtradeln Gruppe

Wir haben unsere eigene Gruppe bei “Stadtradeln - Radeln für ein gutes Klima”. https://www.stadtradeln.de/
muenchen Ihr findet sie unter “München > LMU > Fachschaft GAF”. Bitte tragt euch ein und radelt fleißig mit!
Das Stadtradeln beginnt am 19.06. und geht bis zum 09.07.

7 Anstehende Termine
• 2023-05-30

18:15 Uhr - GAF Spieleabend

• 2023-06-01
18:00 Uhr - Treffen mit Physika der MPI(C) (hybrid im Gaf-Büro)

• 2023-06-01
weißNIX Openair 2023 (geht bis zum 02.06.)

• 2023-06-01
Normierung Lehrpreise (geht bis zum 14.06.)

• 2023-06-03
14:15 Uhr - Tabletop-Spieleabend im Raum 002 der Leopoldstraße 15 in der StuVe

• 2023-06-12
nächste GAF-Sitzung

• 2023-06-14
Alumni Talk (Twitter)

• 2023-06-15
18:15 Uhr - Ophase Sitzung

• 2023-06-15
FakFest

• 2023-06-16
Lehrpreissitzung
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• 2023-06-17
StuStaculum 2023 (geht bis zum 10.06.)

• 2023-06-19
GarNIX 2023 (geht bis zum 23.06.)

• 2023-06-19
Beginn Stadtradeln (geht bis zum 09.07.)

• 2023-06-20
Spieleabend

• 2023-06-21
Tanzabend

• 2023-06-24
14:15 Uhr - AK Root Sitzung

• 2023-06-27
Beginn Hochschulwahl (geht bis zum 29.07.)

• 2023-07-07
Uni Sommerfest

• 2023-07-11
Spieleabend

• 2023-07-13
Alumni Talk (Professorin USA)

• 2023-11-10
Absolventenfeier Informatik


